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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 3. Sitzung des Ortsrates Engter 
vom 03.05.2012 

Gaststätte Bei der Becke, Im alten Dorf 14, 49565 Bramsche 
 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Markus Wahlers  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Matthias Besch  
Herr Peter Furmanek  
Herr Detlef Schubert  
Herr Ralf Seeleib  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Jörg Brüggemann  
Herr Ernst-August Rothert  
Frau Heike Tepe  
Herr Helmut Witt  

Gäste 
Herr Roderich Nowak  

Verwaltung 
Herr Franz Langkamp  

Protokollführer 
Herr Detlef Ullerich  
 
 
Abwesend: 

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Frau Silvia Klose  
 
 
 
Beginn: 19:00 Ende: 21:25 
 
Tagesordnung: 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 1   Begrüßung durch den Ortsbürgermeister   

 2   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
Beschlussfähigkeit 

  

 3   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   
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 4   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
02.02.12 

  

 5   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 6   Kurzvortrag von Herrn Roderich Nowak zur Ein-
richtung Rat und Tat 

  

 7   Einwohnerfragestunde   

 8   Beratung und Entscheidung über den Kauf eines 
Geschwindigkeits-Anzeigensystems zur Messung 
und Anzeige der Kfz-Geschwindigkeit 

  

 9   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Engter für das Haushaltsjahr 2012 

  

 9.1   Antrag der CDU-Ortsratsfraktion Engter - Verta-
gung der Vergabe von Ortsratsmitteln 

  

 9.2   Antrag der CDU-Ortsratsfraktion Engter - Erstel-
lung einer Richtlinie für die Vergabe von Orts-
ratsmitteln 

  

 9.3   Antrag der CDU-Ortsratsfraktion - Erweiterung 
Weihnachtsbeleuchtung Engter 

  

 9.4   Antrag auf Bezuschussung vom Förderverein 
Kindergarten St. Johannis Engter 

  

 9.5   Antrag auf finanzielle Unterstützung vom Kanin-
chen-Zuchtverein I 70 Engter 

  

 9.6   Antrag auf Zuschuss aus Ortsratsmitteln für den 
Musikkorps Lappenstuhl 

  

 9.7   Antrag auf Zuschuss aus Ortsratsmitteln für die 
Blaskapelle Lappenstuhl 

  

 9.8   Antrag auf Zuschuss aus Ortsratsmitteln für die 
Kulturwerkstatt Engter 

  

 9.9   Antrag auf Zuschuss aus Ortsratsmitteln für „Rat 
und Tat“ Seniorenarbeit im Kirchspiel Engter 

  

 9.10   Antrag auf Zuschuss vom Sozialverband (Orts-
verband Engter) 

  

 9.11   Antrag der Landjugend Bramsche-Engter auf Zu-
schuss aus Ortsratsmitteln 

  

 9.12   Antrag auf Zuschuss aus Ortsratsmitteln für den 
Ferienspaß in Höhe von 200€/am 24.Juli findet 
eine Reptilien Show im Gemeindehaus Engter 
statt( Antrag erfolgte telefonisch durch Frau Pin-
ke-Zimmermann) 

  

 9.13   Antrag auf Zuschuss des Kinder- und Jugendtreff 
Engter 

  

 9.14   Mittel für den Seniorennachmittag 2012   

 9.15   Zuschuss zur Engter Bisse   

 9.16   Zuschuss in Höhe von 150 Euro für den Jugend-
pokal des Reitervereins Engter 

  

 9.17   Erhöhung der Verfügungsmittel des Ortsbürger-
meisters für das Jahr 2012 

  

 9.18   Zuschuss für das Jubiläumsfest 150 Jahre Schüt-
zenverein Schleptrup 
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 10   Antrag der SPD-Ortsratsfraktion Engter - Fahr-
bahnmarkierung Schleptruper Kirchweg 

  

 11   Antrag der SPD-Ortsratsfraktion auf Tempo 30 für 
die Straßen Eicker Weg, Gartenweg sowie Un-
nerdorpweg 

  

 12   Antrag der SPD-Ortsratsfraktion auf Prüfung der 
Verkehrssituation in den Bereichen der Fußgän-
gerüberwege im Bereich der L 78 sowie verstärk-
te Verkehrsüberwachung im Bereich Bramscher 
Allee sowie L 78 

  

 13   Antrag auf Erneuerung der Fahrbahnmarkierung 
auf der Bramscher Allee für Radfahrer 

  

 14   Beantwortung von Anfragen   

 15   Anfragen und Anregungen   

 16   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
TOP  1 Begrüßung durch den Ortsbürgermeister  
 
 
OBM Wahlers begrüßt die Anwesenden. 
 
 
 
TOP  2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

und Beschlussfähigkeit 
 

 
 
OBM Wahlers stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
 
TOP  3 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
 
Der TOP 9.6 wird gestrichen, da sich dieser bei Top 9.13 nochmals befindet. 
Stattdessen wird als Ergänzung ein Antrag des Musikkorps Lappenstuhl gewünscht. 
Ab TOP 11 werden 3 Ergänzungen gewünscht: Antrag auf Tempo 30 in dem Bereich 
Eicker Weg, Gartenweg sowie Unnerdorpweg. Als TOP 12 Antrag auf einen Fußgänger-
überweg L 78 sowie verstärkte Verkehrsüberwachung. Der TOP 13 wird der Antrag auf Er-
neuerung 
der Fahrbahnmarkierung Bramscher Allee. 
 
Alle weiteren TOPs verschieben sich entsprechend nach hinten. 
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TOP  4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
02.02.12 

 

 
 
ORM Tepe merkt an, dass bei der gemeinsamen Sitzung der Ortsräte des Kirchspiels Engter 
von einem Bürger der Antrag gestellt wurde, einen Ansprechpartner für die Interessenge-
meinschaft durch den Ortsrat Engter zu benennen. Dieser Antrag wurde nicht in der Nieder-
schrift aufgenommen. 
 
OBM Wahlers lässt über das vorliegende Protokoll abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig. 
 
 
 
TOP  5 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
 
OBM Wahlers berichtet über seine von den Betroffenen dankbar angenommenen Besuche 
aus 
Anlass von Altersjubiläen sowie Goldenen Hochzeiten. 
 
OBM Wahlers berichtet über die regen Bautätigkeiten im Bereich des Ortsteiles Engter.  
 
OBM Wahlers informiert darüber, dass die Postfiliale auch weiterhin im ehemaligem 
Schreibwarengeschäft Sluschny erhalten bleibt. 
 
Bezüglich der diesjährigen Engter Bisse wurde OBM Wahlers von der Verkäufergemein-
schaft angesprochen, ob die Möglichkeit besteht, noch zwei weitere Ortsratsmitglieder an der 
Organisation zu beteiligen. 
 
Der diesjährige Umwelttag der Grund- und Hauptschule Engter sowie das Schulfest aus An-
lass des fünfzigjährigen Bestehens der Schule wurden sehr erfolgreich angenommen. 
 
Der Seniorennachmittag wird dieses Jahr am 08.09.12 im Festzelt bei der Bäckerei Justus 
ausgerichtet.  
 
OBM Wahlers verliest einen gemeinsamen Antrag der Ortsbürgermeister des Kirchspiels 
Engter 
an die Bramscher Bürgermeisterin. In diesem Antrag wird festgestellt, dass die beiden Kin-
dergärten in Engter und Lappenstuhl  einen deutlich höheren Bedarf an neuen Kindergarten-
plätzen verzeichnen. Daher wird die Verwaltung der Stadt Bramsche aufgerufen, die Situati-
on der Kindergartenplätze im Kirchspiel Engter zu prüfen und Vorschläge 
zu unterbreiten, wie ausreichend Plätze geschaffen werden können. 
 
Weiterhin gibt es einen gemeinsamen Antrag der Ortsvorsteherin Evinghausen sowie dem 
Ortsbürgermeister Engter. Hierin wird beantragt, dass der Bereich L 87 Evinghausener Stra-
ße von Evinghausen nach Engter in beide Richtungen von Freitags bis Sonntags für Motor-
räder gesperrt wird. Durch den Ausbau dieser Strecke wird dieser Bereich in letzter Zeit stark 
von Motorradfahrern als Rennstrecke bzw. Teststrecke genutzt, was auch durch schriftliche 
Schilderungen von Anliegern beschrieben wird.  
 
ORM Rothert moniert, dass dieser Antrag nicht in den TOP Bericht des Ortsbürgermeisters 
gehört, damit auch die CDU-Fraktion die Möglichkeit erhält, sich zu diesem Thema zu äu-
ßern. 
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TOP  6 Kurzvortrag von Herrn Roderich Nowak zur Ein-
richtung Rat und Tat 

 

 
 
Herr Roderich Nowak berichtet ausführlich über die Arbeit von Rat und Tat. Zu 70 Prozent 
besteht diese Tätigkeit in einer persönlichen Vorsprache bei Personen, welche die angebo-
tene Hilfe benötigen in Fragen der Grundsicherung, Wohngeld, Hartz 4 sowie Schwerbehin-
dertenangelegenheiten. Anhand einiger praktischer Beispiele wird konkret die Arbeit von Rat 
und Tat aufgezeigt. 
 
OBM Wahlers spricht Herrn Nowak Lob und Anerkennung für diese wichtige Arbeit von Rat 
und Tat aus. 
 
 
 
TOP  7 Einwohnerfragestunde  
 
 
Von Seiten der Engteraner Feuerwehr kommt der Vorschlag, am Sonntag während der Eng-
ter Bisse eine viertelstündige Schauvorführung durchzuführen. Diese Idee wird von OBM 
Wahlers dankend angenommen. 
 
 
 
TOP  8 Beratung und Entscheidung über den Kauf ei-

nes Geschwindigkeits-Anzeigensystems zur 
Messung und Anzeige der Kfz-Geschwindigkeit 

 

 
 
ORM Furmanek erläutert, dass die geplante Anlage von der Verkehrswacht zu einem Preis 
von ca. 4.300 € gekauft werden soll. Hierdurch soll der Ortsrat Engter von Folgekosten wie 
Versicherung, Wartung und Instandhaltung entlastet werden. Der Ortsrat beschließt eine 
Zuwendung von ca. 3.000 € an  die Verkehrswacht. Unabhängig hiervon können Interessen-
gruppen diese Anschaffung in Form einer Spende unterstützen. Aufgrund der prozentualen 
Beteiligung wird das Gerät vorrangig in der Ortschaft Engter eingesetzt. Weitere Einsatzmög-
lichkeiten innerhalb des Kirchspiels Engter können bilateral mit der Verkehrswacht unter Be-
rücksichtigung einer angemessenen Endgeldleistung abgestimmt werden. 
 
ORM Rothert berichtet, dass es bereits einen Spender gibt, welcher namentlich nicht ge-
nannt werden möchte. Falls die Spende für die Gesamthöhe der Anschaffungskosten nicht 
ausreichen sollte, wird vorgeschlagen, den restlichen Betrag in der Herbstsitzung des Ortsra-
tes Engter dazu zu geben. 
 
OBM Wahlers lässt über den Vorschlag, 3.000 Euro für die Anschaffung eines Geschwindig-
keitsanzeigesystems an die Verkehrswacht bereit zu stellen, abstimmen. Abstimmungser-
gebnis: Einstimmig. 
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TOP  9 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Engter für das Haushaltsjahr 2012 

 

 
TOP  9.1 Antrag der CDU-Ortsratsfraktion Engter - Ver-

tagung der Vergabe von Ortsratsmitteln 
 

 
 
OBM Wahlers verliest den vorliegenden schriftlichen Antrag der CDU-Fraktion.  
OBM Wahlers erklärt, dass die SPD-Fraktion diesem Antrag so nicht folgen kann, da nicht 
gewünscht ist, die vorliegenden  Anträge bis in den Herbst hinein zu verschieben. Nach kur-
zer Diskussion schlägt OBM Wahlers vor, dass die schriftlich vorliegenden Anträge von Ver-
einen und Verbänden bereits in dieser Sitzung beschlossen werden sollen. 
ORM Rothert erklärt, dass die CDU-Fraktion diesen Antrag zurück nimmt. 
 
 
 
 
TOP  9.2 Antrag der CDU-Ortsratsfraktion Engter - Er-

stellung einer Richtlinie für die Vergabe von 
Ortsratsmitteln 

 

 
 
OBM Wahlers verliest den vorliegenden Antrag der CDU-Fraktion. 
 
OBM Wahlers lässt über den Antrag abstimmen. Einstimmig. 
 
 
 
 
TOP  9.3 Antrag der CDU-Ortsratsfraktion - Erweiterung 

Weihnachtsbeleuchtung Engter 
 

 
 
OBM Wahlers verliest den Antrag der CDU-Fraktion. 
Nach einigen klärenden Worten, auch in Bezug auf die hierdurch zusätzlichen Stromkosten 
bei einer Erweiterung der Weihnachtsbeleuchtung, lässt OBM Wahlers über den vorliegen-
den Antrag abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 4 Ja-Stimmen 
                                      4 Nein-Stimmen 
                                      1 Enthaltung 
 
Somit ist dieser Antrag nach § 66, Abs. 1 des Niedersächsischen  Kommunalverfassungsge-
setzes abgelehnt.  
 
 
 
TOP  9.4 Antrag auf Bezuschussung vom Förderverein 

Kindergarten St. Johannis Engter 
 

 
 
ORM Tepe schlägt eine Summe in Höhe von 450 € vor. 
 
OBM Wahlers lässt über diese Höhe abstimmen. Abstimmungsergebnis: Einstimmig. 
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TOP  9.5 Antrag auf finanzielle Unterstützung vom Ka-
ninchen-Zuchtverein I 70 Engter 

 

 
 
OBM Wahlers lässt über den Antrag auf Zuschuss eines Jugendpokales in Höhe von 60 Eu-
ro abstimmen. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig. 
 
 
 
 
TOP  9.6 Antrag auf Zuschuss aus Ortsratsmitteln für 

den Musikkorps Lappenstuhl 
 

 
 
Der Ortsrat empfiehlt einen Zuschuss in Höhe von 100 Euro. Abstimmungsergebnis: Ein-
stimmig 
 
 
 
TOP  9.7 Antrag auf Zuschuss aus Ortsratsmitteln für die 

Blaskapelle Lappenstuhl 
 

 
 
Hier schlägt ORM Rothert einen Zuschuss in Höhe von 100 Euro vor.  
Abstimmungsergebnis: Einstimmig. 
 
 
 
 
TOP  9.8 Antrag auf Zuschuss aus Ortsratsmitteln für die 

Kulturwerkstatt Engter 
 

 
 
Der Ortsrat empfiehlt einen Zuschuss in Höhe von 200 Euro. Abstimmungsergebnis: Ein-
stimmig. 
 
 
 
 
TOP  9.9 Antrag auf Zuschuss aus Ortsratsmitteln für 

„Rat und Tat“ Seniorenarbeit im Kirchspiel 
Engter 

 

 
 
OBM Wahlers spricht sich für einen  Zuschuss in Höhe von 300 Euro für die SPD-Fraktion 
aus. 
ORM Rothert empfiehlt einen Zuschuss in Höhe von 150 Euro für die CDU-Fraktion. 
 
OBM Wahlers lässt über einen Zuschuss in Höhe von 300 Euro abstimmen.  
Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen. 
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TOP  9.10 Antrag auf Zuschuss vom Sozialverband (Orts-
verband Engter) 

 

 
 
Der Ortsrat empfiehlt einen Zuschuss in Höhe von 100 Euro. Abstimmungsergebnis: Ein-
stimmig. 
 
 
 
 
TOP  9.11 Antrag der Landjugend Bramsche-Engter auf 

Zuschuss aus Ortsratsmitteln 
 

 
 
Der Ortsrat empfiehlt einen Zuschuss in Höhe von 80 Euro. Abstimmungsergebnis: Einstim-
mig. 
 
 
 
 
TOP  9.12 Antrag auf Zuschuss aus Ortsratsmitteln für 

den Ferienspaß in Höhe von 200€/am 24.Juli 
findet eine Reptilien Show im Gemeindehaus 
Engter statt( Antrag erfolgte telefonisch durch 
Frau Pinke-Zimmermann) 

 

 
 
OBM Wahlers lässt über den Antrag abstimmen. Abstimmungsergebnis: Einstimmig. 
 
 
 
TOP  9.13 Antrag auf Zuschuss des Kinder- und Jugend-

treff Engter 
 

 
 
Der Ortsrat empfiehlt einen Zuschuss in Höhe von 400 Euro. Abstimmungsergebnis: Ein-
stimmig. 
In diesem Zusammenhang kommt durch ORM Witt der Vorschlag, in eine der nächsten Sit-
zungen die Mitglieder des Kinder- und Jugendtreffs Engter einzuladen, damit diese ihre Ar-
beit in einem Kurzvortrag vorstellen können. 
 
 
TOP  9.14 Mittel für den Seniorennachmittag 2012  
 
 
Der Ortsrat empfiehlt einen Zuschuss in Höhe von 1.000 Euro.  
Abstimmungsergebnis: Einstimmig. 
 
 
TOP  9.15 Zuschuss zur Engter Bisse  
 
 
Der Ortsrat empfiehlt einen Zuschuss in Höhe von 1.000 Euro.  
Abstimmungsergebnis: Einstimmig. 
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TOP  9.16 Zuschuss in Höhe von 150 Euro für den Ju-
gendpokal des Reitervereins Engter 

 

 
 
OBM Wahlers lässt über diesen Vorschlag abstimmen. Abstimmungsergebnis: Einstimmig. 
 
 
 
 
TOP  9.17 Erhöhung der Verfügungsmittel des Ortsbür-

germeisters für das Jahr 2012 
 

 
 
ORM Rothert stellt den Antrag, die Verfügungsmittel für den Ortsbürgermeister für das Jahr 
2012  um 500 Euro zu erhöhen. Abstimmungsergebnis: Einstimmig. 
 
 
 
 
TOP  9.18 Zuschuss für das Jubiläumsfest 150 Jahre 

Schützenverein Schleptrup 
 

 
 
Der Ortsrat empfiehlt einen Zuschuss in Höhe von 100 Euro. Abstimmungsergebnis: Ein-
stimmig. 
 
 
 
 
TOP  10 Antrag der SPD-Ortsratsfraktion Engter - Fahr-

bahnmarkierung Schleptruper Kirchweg 
 

 
 
OBM Wahlers verliest den Antrag. ORM Rothert unterstützt diesen Antrag für die CDU-
Fraktion. 
OBM Wahlers lässt über diesen Antrag abstimmen. Abstimmungsergebnis: Einstimmig. 
 
ORM Rothert bittet darum, bei der bevorstehenden Verkehrsschau im Mai die Problematik 
aufzuzeigen, dass im Bereich Venner Straße / B218  laut der Verkehrswacht keine geeignete 
Möglichkeit besteht, das Geschwindigkeitsmessgerät entsprechend aufzuhängen.  
Es wird gebeten, das seitens der Stadt  die Straßenverkehrsbehörde kontaktiert wird, damit 
dort eine geeignete Halterung installiert wird. 
 
 
 
 
TOP  11 Antrag der SPD-Ortsratsfraktion auf Tempo 30 

für die Straßen Eicker Weg, Gartenweg sowie 
Unnerdorpweg 

 

 
 
OBM Wahlers erläutert ausführlich den Antrag.  
OBM Wahlers lässt über diesen Antrag abstimmen. Abstimmungsergebnis: Einstimmig. 
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TOP  12 Antrag der SPD-Ortsratsfraktion auf Prüfung 

der Verkehrssituation in den Bereichen der 
Fußgängerüberwege im Bereich der L 78 sowie 
verstärkte Verkehrsüberwachung im Bereich 
Bramscher Allee sowie L 78 

 

 
 
OBM Wahlers verliest die vorliegenden Anträge der SPD-Fraktion.  
OBM Wahlers lässt über diese beiden Anträge abstimmen. Abstimmungsergebnis: Einstim-
mig. 
 
Hierzu ergänzt ORM Rothert, dass er beobachtet hat, dass der Bus an der Bushaltestelle vor 
der Gaststätte Bei der Becke grundsätzlich auf dem Fußgängerüberweg zum stehen kommt, 
was so natürlich nicht zulässig ist. Hier sollte im Rahmen der Verkehrsschau eine Lösung 
gefunden werden. 
 
 
 
 
TOP  13 Antrag auf Erneuerung der Fahrbahnmarkie-

rung auf der Bramscher Allee für Radfahrer 
 

 
 
OBM Wahlers verliest den Antrag.  
 
Nach kurzer Diskussion wird dieser Antrag zurück gezogen, da es sich lt. Information von 
Herrn Bockstiegel von der Verkehrswacht bei dem geplanten so genannten Radfahrer-
schutzstreifen um eine rechtliche Grauzone handelt. ORM Witt möchte wissen, wann mit 
einem endgültigen Ausbau der Bramscher Allee zu rechnen ist.  
 
 
 
 
TOP  14 Beantwortung von Anfragen  
 
 
Keine. 
 
 
 
 
TOP  15 Anfragen und Anregungen  
 
 
ORM Brüggemann möchte wissen, wie weit die Planung für den Fahrradweg auf der Bram-
scher Allee fortgeschritten ist. Insbesondere sollte die Planung durch das Planungsbüro vor 
Baubeginn im Ortsrat vorgestellt werden. 
 
ORM Brüggemann erinnert an die Frage nach der seiner Meinung nach schlechten Beleuch-
tungssituation in der Ortsdurchfahrt Engter. Seinerzeit wurde durch die Verwaltung gesagt, 
das die Situation in den Sommermonaten überprüft werden sollte. Diese Überprüfung  
ist allerdings bislang nicht erfolgt.  
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OBM Wahlers erinnert an die Frage nach der Parkplatzsituation am Kindergarten. Hier liegt 
bislang noch keine Antwort der Verwaltung für eine endgültige Lösung vor. 
 
ORM Tepe weist auf die fehlenden Kindergartenplätze im Kirchspiel Engter hin und bittet um 
entsprechende Lösungsvorschläge. Diese Forderung wird nach einer längeren Diskussion 
von den Mitgliedern des Ortsrates unterstützt.  
 
ORM Rothert schildert, dass die Strecke B68 von Hesepe nach Wallenhorst zur Mautstrecke 
erklärt werden soll. In diesem Zusammenhang sind Verkehrszählungen sowohl vor als auch 
nach Einführung der Mautstrecke vorgesehen. Es steht zu befürchten, das in Engter noch 
mehr Mautflüchtlinge die Ortsdurchfahrt nutzen werden. ORM Rothert bittet daher, dass dem 
Ortsrat Engter zeitnah die Zählergebnisse vorgestellt werden. 
 
 
 
 
 
TOP  16 Einwohnerfragestunde  
 
 
Frau Heike Zur Heide moniert, dass die Auffahrt auf die B 218 nicht gesäubert wird. Dieser 
Bereich ist stark zugewachsen. Die Verwaltung möchte bitte Kontakt mit der zuständigen 
Straßenmeisterei in Bohmte aufnehmen.  
 
Von einem Bürger kommt die Anregung, mit den regelmäßig verkehrenden Speditionen zu 
sprechen, um an deren zu Bereitschaft zu appellieren, dass die LKW-Fahrer angewiesen 
werden, nicht zu schnell durch die Ortsdurchfahrt zu fahren. OBM Wahlers stellt klar, dass 
die Bürgermeisterin der Stadt Bramsche in der Vergangenheit bereits Gespräche mit den 
betroffenen Speditionsfirmen geführt hat. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Markus Wahlers Franz Langkamp Detlef Ullerich 
Ortsbürgermeister Verwaltung Protokollführer 
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